



Mi Universidad

Super Nota.

Nombre del alumno: Julio Cesar Domínguez Costa.

Nombre del tema: Medicina tradicional y salud.

Parcial: 1° unidad.

Nombre de la materia: Enfermería y practicas alternativas de salud.

Nombre de la profesor: Felipe Antonio Morales Hernández

Nombre de la licenciatura: Enfermería.

Cuatrimestre: 8°.



INTRODUCCIÓN

El estado de Yucatán constituye un mosaico de opciones para el turismo que lo elige como destino: ex haciendas henequeneras, zonas arqueológicas, ciudades coloniales, grutas, cenotes y reservas naturales protegidas.



YUCATÁN



MEDICINA TRADICIONAL MAYA

Conceptualización:

Según la OMS, es suma total de conocimientos, habilidades y prácticas basados en teorías, creencias y experiencias oriundos de las diferentes culturas



Organización
Mundial de la Salud



MÉDICOS MAYAS

Ah men: Eran considerado como un profeta o adivino, se encargaba de tratar todo relacionado con los aspectos espirituales o religiosos por medio de rituales.



Pul Yah: Eran identificado como un “brujo Hechicero” cuya principal habilidad era o es la de ahuyentar los “malos vientos” o espíritus mediante ritos que incluían animales e ídolos de barro.



Dzac Yah: Estos eran los verdaderos médicos mayas, puesto que tenía un amplio conocimiento de las plantas medicinales y sus propiedades curativas.



HIERBAS QUE LOS CURANDEROS MAYAS UTILIZAN

Azahar: Es la flor de la naranja agria. Es un calmante para los que padecen tensión nerviosa.



Pomolché: La savia de esta planta sirve para le tratamiento de granos difíciles y la viruela.



Guayaba: El conocimiento de las hojas de esta planta sirve para el tratamiento de la escabiosis.



Ciruella: Las hojas de este árbol sirven para eliminar el sarpullido.

